
韩国摄影师眼中的上海

“傍晚夕阳照在黄浦江上
的时候最美”
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1102 欢迎光临大上海

韩国摄影师溶镇 2006 年的时候第一次来上海，此后就再没离开过。
这些年来，他的摄影公司生意起起伏伏，但他一直坚守着本行。 去年 11 月，中国

政府宣布对韩国公民实施免签政策，两个多月间，溶镇接到了不少韩国客户的订单，
他们中一些是来上海旅拍的新婚夫妇。

相对而言，溶镇更愿意向客人们推荐那些没那么多人去的宝藏拍摄地。不工作的
时候，他就用自己的脚步探索这座城市，用专业的眼光发掘新的拍摄地。对于他来说，
上海的美是无止境的。

周五下班来上海？
三天两夜怎么够玩！

刚听说韩国人流行周五下班来上海
的时候，他想，这事情虽然挺好，但三天两
夜怎么够玩呢？
“三天两夜的话就是感觉好赶，所以他

们很匆忙地去什么大韩民国临时政府（旧
址）、外滩这些比较有名的地方，然后拍几
张可以留下来的照片差不多就行了，就算
是来过上海了。”溶镇说，“但是我觉得旅
游不应该是这样的感觉，如果来好好玩的
话，最起码要四天三夜。我有一个朋友前几
天来上海，安排的就是五天四夜的行程。”
他告诉我们，自己的客人来上海都至

少待上四天三夜。“不过好在现在是免签，
而且我听说飞机票也不是那么贵。所以只
要经济方面允许，他们可以随时过来
玩。”如果一次不够，那就多来几次！
有些客户会有指定的拍摄地点，“他

们会告诉我自己想去的地方，主要是外
滩，还有武康大楼这些地方。但是说实话，
我一般不推荐这样的地方。因为人多，所
以穿帮的东西比较多。”
不少人信赖他作为专业摄影师的感

觉，愿意去他推荐的地点拍摄。“我一直
在上海从事摄影，所以去过的点位很多。
另外我最近也一直在进行 citywalk，自
己找地点，因为我想把更好看的上海留在
他们的照片里，也留在他们的印象里。”
他说，“那些有名的景点，他们随时可以用
手机去拍。但是我觉得除了那样的地方以
外，上海好看的地方真的有很多。”

看到开放后的上海音乐学院

惊呆了

别去欧洲了，来上海拍婚纱照吧！
他对于上海的发现过程并非跟随指

南，而是跟着自己的感觉走。“某一天我
找个时间随便出去，比如说我今天想坐
10 号线，那么我就会选 10 号线的任何一
站下车。下来以后随便逛一逛，相当于就
是玩，一边玩一边拍摄的那种感觉。”
前一阵，溶镇从武康大楼一路走一路
逛，来到了上海图书馆，然后又一路

沿着淮海中路走，走着走着，他被突然出
现在眼前的建筑震撼到了。
他立刻和别人确认，得知这是去年以

来逐步对外开放的上海音乐学院。“当时
真的很惊讶，因为我以前从没看到过这个
地方。”
溶镇立刻举起相机，一边按快门一边

感慨。“不说怎么能猜到这是上海呢！这怎
么可能是学校呢！每个地方都出片！别去
欧洲拍婚纱照啦，来上海吧！”他又问保
安，平时也可以来这里拍婚纱照吗？得到
的回答是只要提前预约就可以来。
“上海和首尔的马路有个很大的区别，

那就是上海马路上欧洲风格的建筑非常
多，这样的建筑首尔很少，也就是说没有那
么多让我‘哇’一下的地方。”上海的建筑
给他的整体感觉是，“虽然很多百年前的老
建筑，但完全能和现代感融合起来。”

在上海经历过最美的落日时分

热门的景点也不是不能去，但要选对
时间。他记得，自己有一次接了一单广告拍
摄，大约凌晨五点多的时候来到外滩半岛
酒店附近，“那是夏天的时候，上海的早晨
拍出来的画面有时看着会有些濛濛的，但
是没想到那个时候，就是太阳刚刚出来的
时间段，拍出来的照片真的太完美了。”
但他更喜欢拍摄上海的落日。“我个

人觉得，太阳反射在黄浦江面上的光，那
样亮亮的，拍出来肯定更好看。”至于夜
晚，最吸引人的肯定还得是外滩。“其实
每个时间段都可以拍到好看的照片，因为
每个地方在每个时间段里好看的点都会
不一样，每个地方的美都不一样。”
然后，溶镇向我们讲述了自己在上海

经历过的最美的黄昏。那是一次去苏州出
外景，回程的时候，他驾驶的汽车导航出了
些故障，把他带到了上海郊区的某处农田
里。“当时正好是下午五点左右，我前面有
一个湖。太阳落下的时候，天空的颜色不是
黄色，而是黄跟紫连起来的那种颜色，而且
太阳也是很大的，圆圆的，红红的。”
一时间，太阳的颜色，天空的颜色，以

及落日照在湖面反射的颜色让他简直不
舍得眨一下眼。“有点可惜，那个时候我
手边没有相机。而且在开车，没法那么及
时地进行拍摄，所以只能把它放在我的眼
睛里面。虽然没有留下影像，但它现在还
在我的脑子里面，没想到导错航却给我留
下这么美好的记忆……”

韩国游客喜欢去固定的餐厅

可能因为受到网红们的影响

今年是溶镇在上海生活的第 19个年

头了，他用一口流利的中文和我们交流，
并且承认如今每次回韩国，都感觉自己像
一个外国人。
和上海的本土居民一样，他也带着一

点不解的心情阅读着网上关于韩国游客
蜂拥去海底捞等几家餐厅，且热衷于排几
小时长队的报道。“海底捞我平时去得很
少，而且海底捞在韩国有好多分店。”因
此，他更想不通为什么韩国游客来了上海
还是爱去海底捞。
而至于“很久以前”羊肉串，他向本

地的朋友们打听过，“他们告诉我这也是
个老品牌了，在很久以前很受欢迎。”他
说，自己心目中最好吃的羊肉串是新疆人
在路边摆摊卖的羊肉串。“我很喜欢上海
的路边摊，你可以在那里一边喝酒一边吃
各种小吃。”
说到喝酒，溶镇推荐韩国游客离开中

国的时候真的可以带几瓶白酒回去。“我
个人喜欢喝中国的白酒，虽然度数高，但
喝了没什么后劲。但如果是喝烧酒，我前
一天晚上喝多了的话第二天就会不舒服，
因为后劲大。”
受韩国游客欢迎的餐厅里还有一家

“上海姥姥”，但溶镇告诉我们，他和自己
的中国朋友们平时更常去的其实是“外婆
家”。“因为他们的味儿给我感觉挺好，作
为韩国人吃起来也不算淡。我还喜欢烤
鱼，在韩国的时候我没吃过，来这边以后
中国朋友带我去吃了。给我的感觉是很惊

讶，因为太好吃了。而且中国哪个城市都
有烤鱼，我去出差的时候就吃这个。”
溶镇认为之所以出现个别餐厅里韩国

人扎堆的情况，很可能是因为他们受到了
韩国本土网红们的影响。“在中国，如果是
明星们去打卡的地方，大家也会好奇也想
去试试。因为来中国的韩国游客里也有比
较多的网红，他们先来了上海，然后拍摄了
视频介绍上海的美食和景点。那么大家就
会觉得，既然这家店的水平已经得到了证
明，自己再去就会比较安全，这里的安全是
说无论口味还是环境都不太容易出错。因
为语言有障碍，沟通起来不是很方便，所以
还是被很多人认证过的地方比较放心。”

来上海拍结婚照的韩国人

越来越多了

刚进入 21 世纪的那几年里，上海曾
经流行过一阵韩式婚纱照。溶镇当时所在
的摄影公司来上海开了店，他作为团队的
一员到了这里。只过了四年，生意就做不
下去了，大部队回国，他却选择留下。这年
溶镇 24岁，他想试试自己一个人在异国
他乡奋斗，可以做到什么样子。
这些年他的事业重心一直放在上海，

同时在韩国也开了自己的婚纱摄影店。在
上海，他开过摄影公司，受到市场影响，生
意时好时坏，公司开开关关。最近的这个
公司，他的手下有两名员工。
他现在的打算，是在上海再开一家婚

纱摄影店。因为是拍婚纱摄影出身的，他
还是希望在这一块能有长久的发展。中国
对韩国公民实施免签政策后，那些全家来
旅游的或者是新婚的夫妇纷纷通过 Ins
找到了他。
“其实 11 月之前，已经有韩国人陆

陆续续来上海玩了。但是我一开始没想接
韩国客户的单子，因为我都是给国内的客
人工作。”溶镇回忆，免签以来联系自己
的韩国游客越来越多。“单纯想拍旅游照
片的或者拍全家照的都有，现在拍婚纱的
客人也开始多了。”
他告诉我们，仅 12月份，就有两位数

的韩国客人来找他拍结婚照了。这个迹象
让他坚定了自己再开一家婚纱摄影店的
打算，前些年他的生意受到外界影响很
大，他希望可以尽快稳定下来。
“我觉得在上海大家都对我很好，这

也让我有了一种心理上的安全感。这座城
市整个的生活节奏也很好，不算很快，也
不算很慢。”溶镇说，“我早已把上海当成
了自己的第二个老家，因为自己人生的一
半都在这里度过了。”

晨报记者 沈坤


